«El único testimonio importante es el de Cristo reflejado en las personas»

Alrededor de un centenar de sacerdotes han participado en las 59 Jornadas de Cuestiones Pastorales de Castelldaura, que se han celebrado el 16 y 17 de enero en Premià de Dalt (Barcelona). En ellas, se ha reflexionado sobre el valor del testimonio en la sociedad de hoy como vehículo de la transmisión de la fe.

El vicario del Opus Dei en Cataluña y Andorra, D. Ignasi Pujol ha sido el encargado de inaugurar las Jornadas que llevaban el título: "Testimonios. Relatos de llamada y conversión". El eje principal de todas las intervenciones ha sido resaltar que quien da testimonio está y debe estar unido a Cristo.

"No se puede evangelizar sin dar testimonio, ¿qué significa ser testigo?", ha empezado interpelando a Ignasi Pujol a los participantes. Cuando se habla de la persona que da testimonio, según el vicario del Opus Dei, la primera idea es que "en el testimonio, el actor principal es Jesucristo". En este sentido, ha recordado unas palabras de san Josemaría en Camino que deberían alentar a los cristianos: «Que

busques a Cristo: Que encuentres a Cristo: Que ames a Cristo».

Evangelio predicado, evangelio vivido

Mons. David Abadías, obispo auxiliar de Barcelona, ha participado en las jornadas para hablar del testimonio en la historia. Ha defendido la tesis de que "no existe una evolución en la historia de lo que podemos llamar testimonio cristiano; no hay ninguna diferencia entre el testimonio del siglo I y el del siglo XXI, en lo esencial, son lo mismo". Ha definido el testimonio como "el corazón vital de la evangelización; a lo largo de todos los siglos seguimos haciendo lo mismo, con nuestras palabras y obras llevamos el mensaje, el anuncio de Cristo". En este proceso es fundamental la experiencia personal del encuentro en Cristo.

Pero cada tiempo tiene su lenguaje, su cultura y quizá por eso "en nuestro mundo donde las palabras y los razonamientos se diluyen y cuesta convencer, el Espíritu Santo se hace más visible en la vida de los suyos", como dijo Lluís Tusquellas, director de las Jornadas. Tusquellas también ha afirmado que el programa de esta edición responde a la voluntad de "apoyar el magisterio del Papa Francisco que ha dedicado más de 30 catequesis a lo largo de 2023 a este tema".

Por su parte, el profesor de la Universidad de Navarra, Juan Luis Lorda, doctor en teología y autor de diversas obras científicas y divulgativas sobre antropología cristiana, ha hablado de las "Razones antropológicas del testimonio". Su intervención ha tenido como punto de partida, entre otros, un texto de Pablo VI donde se dice "el hombre contemporáneo escucha más a gusto a los testigos que a los maestros, o si

se escucha a los maestros es porque son testigos" (Ev. Nun. 41).

Explicando el valor del testimonio cristiano, ha afirmado que "en él ves la verdad encarnada, es la verdad que coincide con las aspiraciones morales que tenemos, de un Dios que da sentido a la vida. El cristianismo tiene una doctrina que puede enseñarse, una moral, un culto... pero lo importante es que tenga a Cristo en el centro, entonces es cristianismo, podemos decir que es la adhesión a una persona". Así el testimonio "no puede ser algo rutinario, debe tener sinceridad y necesita una buena experiencia de comunión con el Señor y la Iglesia".

Cuatro testimonios de conversión

El camino hacia la fe y la respuesta a la llamada de Dios son más ideas recogidas en las jornadas fruto de la participación de cuatro testimonios que han aportado su vivencia

personal. En primer lugar, Oriol Jara, guionista de programas de humor, ha explicado su proceso de conversión en el que la Biblia ha sido un elemento fundamental, un gran descubrimiento. Según ha dicho: "Hoy más que nunca es necesario posicionarse. La Biblia es un ancla de la verdad, es Palabra de Dios. No desconfiéis de vosotros -ha dicho dirigiéndose a los asistentes-, de quien sois y de la verdad que estáis defendiendo". También ha afirmado que "a los cristianos se les debe espabilar, algunos están como meros espectadores".

El segundo testimonio ha sido el de Yoshua Carrillo, sacerdote de la diócesis de Lleida, que recibió su ordenación sacerdotal a finales de 2023. Ha empezado diciendo que "he disfrutado mucho recordando el proceso de mi vocación". Ha explicado que en su vida no ha habido grandes sorpresas, pero sí circunstancias y personas que le han ayudado a ver qué le pedía Dios. Al llegar a Lleida procedente de México, encontró en la Iglesia una familia acogedora y esto le ayudó a hacer de su trato con Dios un trato más íntimo y después de idas y venidas dijo sí a la vocación sacerdotal, porque "Dios siempre llama y yo le dije sí en la segunda oportunidad que me dio".

Otros dos testimonios han sido el de Loles Freixa y el de Yih-Teen Lee. Loles ha compartido su vivencia de la generación del mayo del 68 francés, de la que se siente "culpable de ser agente activa y responsable del daño que hicimos, por lo que pido perdón dado que algunos se preservaron de la influencia, pero muchos no".

Su inquietud intelectual le ha llevado a una búsqueda de la verdad. Como lectora voraz reconoce que "me hizo muy bien todo lo que leí, los clásicos, autores cristianos... porque descubrí la presencia de Dios en la historia, hasta que llegué a la Biblia, que para mí fue un gran redescubrimiento". Así, poco a poco, fue acercándose de nuevo a la fe hasta sentir que "ya no estaba tan sólo en la mente de Dios, sino que estaba en su corazón, y fue como pasar de la muerte a la vida".

Y finalmente, Yih-Teen Lee, profesor del IESE Business School, ha dado también su testimonio de conversión. Proviene de una familia de tradición budista. Su inquietud le llevó a viajar a Europa para realizar un doctorado, concretamente en Suiza, donde tuvo sus primeros contactos con el cristianismo. Descubrió "que la fe cristiana es muy importante en la cultura europea". Se acercó a la Biblia, más como especialista en culturas que por la indagación sobre la fe, y en un momento determinado se dio cuenta

de que "la fe es un don de Dios y sin la gracia no puedo hacer nada".

De allí se trasladó a Barcelona para trabajar en el IESE como profesor, y contactó con "colegas, que son católicos y que desprenden algo especial, como una luz, y descubrí la capacidad de la fe católica de transformar a una persona por dentro con profundidad".

La adhesión a Jesucristo, pues, es fundamental para dar testimonio cristiano. A través de esta idea han transcurrido todas las intervenciones de las 59 Jornadas de Cuestiones Pastorales de Castelldaura, porque como dijo el primer día de las jornadas Yoshua Carrillo, "el único testimonio importante es el de Cristo reflejado en las personas".

El Centro Sacerdotal Rosselló

El organizador de la actividad es el Centro Sacerdotal Rosselló. Es una entidad promovida por la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz, una asociación intrínsecamente unida al Opus Dei. Ofrece a los sacerdotes de las iglesias diocesanas una ayuda espiritual que les estimule en su labor sacerdotal, en la unión a su obispo y en la comunión con sus hermanos en el sacerdocio.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-hn/article/jornadas-castelldaura-2024/</u> (12/12/2025)